

Llegamos a Bolivia según lo previsto. Nuestro primer encuentro fue en el pueblo de Montero (Departamento de Santa Cruz) con dirigentes de diferentes asentamientos del Movimiento Sin Tierra-Bolivia (MST-B).

"Ahora nos toca gobernar a nosotros más de 500 años". Estas palabras salieron de boca de Raul Martínez, uno de los dirigentes del Movimiento de Trabajadores Campesinos Sin Tierra de Montero.

Tuvimos una reunión con 8 dirigentes de diferentes comunidades de Santistevan. El MST en esta región agrupa a más de 20 comunidades con un total de más de 800 familias. La tierra en esta región está repartida en grandes latifundios en manos de unos pocos terratenientes y empresarios (muchos de ellos venidos de fuera).

La mala gestión de la reforma agraria de 1952 provocó la deslocalización y cierre de la minería (uno de los principales recursos del país de esa época). Esto provocó que la población del altiplano y occidente migrara al oriente, trabajando en condiciones de semiescalvitud para los terratenientes de la zona. Hoy en día el 60% de la población es indígena, descendientes de aquellos que migraron forzosamente a la región, se han organizado y luchan por obtener un pedazo de tierra por el que han estado trabajando toda la vida.

La principal reivindicación del MST-B es otorgar tierras a quien nada posee, aunque se niegan a un reparto individual de tierras, reclaman tierras comunales, siguiendo los principios de las culturas Incaica y Aymara en las que el derecho colectivo prevalece sobre el derecho individual, la tierra no tiene dueños, ni se vende ni se alquila. Por otra parte por respeto a Pachamama (Madre tierra) proponen el cultivo agroecológico, se niegan a utilizar pesticidas y productos contaminantes de los modos agrícolas

convencionales .

Existen varios asentamientos organizados bajo el MST con sus escuelas, servicios de salud, etc. (San Caytano, La Luna, España...). También han sufrido la represión y asesinatos por parte de gobiernos previos y sicarios contratados por terratenientes.

El nuevo gobierno surgido tras las elecciones de 2005 ha surgido de movimientos de lucha de base, por eso tienen confianza en él, la nueva legislación es consultada con las bases, y tienen grandes esperanzas depositadas en la Nueva Constitución que será elaborada por la Asamblea Constituyente.